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Editorial

Jérôme LHEUREUX
Président de la Communauté de 
Communes de la Côte d’Albâtre

Mesdames, Messieurs,

Je suis heureux de vous présenter ce nouvel exemplaire 
de notre rapport d’activités pour l’année 2022. 

A la lecture de ce rapport, vous pourrez mesurer l’impor-
tance des actions menées par notre Etablissement au 
service du territoire.

Forte de ses nombreuses compétences, la Communauté 
de Communes reste l’interlocutrice privilégiée de proxi-
mité pour l’ensemble des habitants et met tout en œuvre 
pour que le « bien vivre » en côte d’albâtre soit une réalité. 

Un grand merci à l’ensemble des agents de l’Etablisse-
ment qui agissent au quotidien pour le bon fonctionne-
ment et la réussite de ces actions.

Vous en souhaitant une bonne lecture,

Cordialement
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La Communauté de Communes
en quelques chiffres
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27 931 
habitants

63 
communes

8 
zones d'activités

387,5 
km2
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Direction

Développement
& Attractivité du territoire
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SERVICETourisme
L'augmentation du nombre de contacts est due à une météo très favorable et très agréable 
au regard de la canicule,qui a sévi dans bon nombre de régions et a contribué à l'attractivité 
de notre destination "Authentique par Nature".

Il convient de souligner que la grande majorité des touristes est une clientèle de proximité, 
résidant à moins de 3 h de route de la Côte d'Albâtre. Toutefois, les fortes chaleurs 
enregistrées à l'échelle nationale ont fait apparaître une nouvelle fréquentation de touristes 
en provenance des régions sud et sud-ouest de la France.

La situation post-covid a également eu un impact favorable sur la fréquentation du territoire 
de la Côte d'Albâtre (fin du pass vaccinal), de même la réouverture des frontières.
La variété, la qualité et la diversité de la programmation estivale : Festival du Lin, Pete the 
Monkey, Form Ze Culture, Clued'eaux aux Basses Eaux, animations natures gratuites ...)  
ont contribué à l'attractivité de la destination. 

Les offices de tourisme et les sites d'animation ont également constaté un étalement 
des touristes sur les vacances scolaires de printemps et d'automne, dans la quête d'un 
tourisme vert, bien-être et nature.

Dans le cadre de la dynamique du projet de territoire, la Communauté de Communes a 
amorcé une étude de développement touristique avec un cabinet spécialisé, afin de définir 
une stratégie d'attractivité de sa destination.

Direction 
Développement  

& Attractivité du territoire

Page d'accueil du site internet de l'office de tourisme : cote-albatre-tourisme.com



Promotion touristique
69 055 sessions comptabilisées sur le site 
internet cote-albatre-tourisme.fr .
2 318 abonnés sur la page Facebook.
1 991 abonnés sur la page Instagram.
3 guides (hébergements, commerces/
restaurants, loisirs/découvertes) et
6 magazines « Albâtre Animations » ont été 
réalisés.

Animations et visites
2633 personnes ont bénéficié de 146 
visites et animations organisées par 
l'OTCA*.

Service commercial de 
l'OTCA
Edition d'une brocure "groupe".
22 dossiers clients traités : 7 séjours et 
15 excursions.
53 830 € de CA.

Accueil et information 
touristique
27 697 contacts OTCA* (guichet, mail, tel, 
courrier). 
70 % des contacts sont originaires de 
départements/pays situés à 3h de route.
11 000 Guides des horaires des marées 
distribués. 

Taxe de séjour
505 hébergements
231 245 € reversés au titre de 2021 :
• 119 237 € par hébergeurs en direct 
• 112 008 € par opérateurs numériques 

Mais aussi
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Le chiffre
27 69727 697 contacts auprès de l’Office de Tourisme de la Côte d’Albâtre

Véloroute du lin

Randonnée

Direction 
Développement 

& Attractivité du territoire

* OTCA : Office de Tourisme de la Côte d'Albâtre

Site Mémoire d'Albâtre



SERVICE Développement Economique  
      et coordination des réseaux
La situation post-COVID a permis une reprise des activités.
Le service coordination des réseaux a axé son activité sur 
l'animation territoriale au service des entreprises et de 
leurs besoins .
L’année 2022 a été marquée par une reprise économique 
au-delà des prévisions et ce malgré un contexte 
géopolitique troublé et inflationniste .
Le recrutement a été un enjeu majeur auquel ont été 
confrontées les entreprises du territoire, quelque soient 
leurs domaines et secteurs d’activité et leur taille .
La collectivité a accompagné les acteurs économiques en 
diversifiant les actions de mobilisation et de concertations 
thématiques (petits déjeuners business, forums..) et en 
pérennisant des initiatives mutualisées dans le cadre des 
conventions, notamment Territoires d'industries (TIDCA) et Albâtre Energies.
Soutien à l'entreprise Delpeyrat dans leur campagne de recrutement de 80 contrats 
saissonniers 
Organisation d'une conférence sur la thématique Marque Employeur suivie d'ateliers 
thématiques en partenariat avec l'AD Normandie (TIDCA)
Participation à la semaine nationale de l'agroalimentaire : organisation d'un brunch de 
l'emploi.
Malgré une reprise générale d'activité, la trésorerie de certaines entreprises a été mise en 
difficulté, engendrant l'annulation de l'acquisition de plusieurs parcelles.
Les treize dossiers validés au titre de l'aide locale aux commerces ont permis un 
accompagnement à hauteur de 36 000 €.
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Direction 
Développement

& Attractivité du territoire

2022 aura été une année marquée par des travaux « souterrains » comme la mise 2022 aura été une année marquée par des travaux « souterrains » comme la mise 
en place des fonds « Leader » et « Feampa » et la participation aux démarches en place des fonds « Leader » et « Feampa » et la participation aux démarches 
enclenchées pour accompagner la filière nucléaire dans le cadre du grand carénage enclenchées pour accompagner la filière nucléaire dans le cadre du grand carénage 
de Paluel et la création de l’EPR de Penly .de Paluel et la création de l’EPR de Penly .
Pour anticiper le ZAN nous avons réétudié nos zones industrielles à travers une Pour anticiper le ZAN nous avons réétudié nos zones industrielles à travers une 
étude concrète.étude concrète.
Le tourisme n'est pas en reste et nous avons préparé tout au long de l'année la Le tourisme n'est pas en reste et nous avons préparé tout au long de l'année la 
reprise en régie de l’office du tourisme .reprise en régie de l’office du tourisme .
Par ailleurs le service a été réorganisé afin de mieux répondre aux entreprises.Par ailleurs le service a été réorganisé afin de mieux répondre aux entreprises.

Yves TASSE, Vice-Président en charge du Développement EconomiqueYves TASSE, Vice-Président en charge du Développement Economique
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Hôtel d'entreprises de Sasseville

Offre immobilière en 
terrains sur les Zones 
d'Activités
Plusieurs dossiers d'acquisition classés 
sans suite.
• ZA Sasseville : 1 terrain non acquis soit 
4 terrains disponibles pour une surface 
totale de 15 300 m²,
• ZI Plateau Ouest : 3 terrains non acquis 
soit 9 terrains disponibles pour une 
surface totale de 20 000 m².

Offre immobilière en 
locaux
Peu d'évolution dans le taux de 
remplissage :
• Hôtel d'entreprises du Littoral : 82%,
• Hôtel d'entreprises de Sasseville : 80%, 
• Atelier de Conteville : 84%,
• Atelier Paluel : 75 %.

Aides communautaires aux 
artisans et commerçants
13 dossiers validés au titre de l'aide 
locale au commerce.

Les partenariats
Signature d'une convention partenariale 
avec la Chambre des Métiers et 
de l'Artisanat en novembre pour 
accompagner, soutenir et valoriser  
les artisans du territoire dans leur 
développement.

Mais aussi

Le chiffre
36 000 €36 000 € versés aux commerçants du territoire au titre de l'Aide 

locale au commerce.
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Direction 
Développement

& Attractivité du territoire

810 000 €Dépenses

240 000 €Recettes

Budget du service 

Issues des loyers et des subventions.

Charges de personnel inclues, entretien 
et subventions versées.

(y compris les budgets annexes)
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SERVICE  Albâtre Sports et Loisirs
Nouveauté en 2022 : 
Evénements "TERRE DE JEUX 2024" (demi-journées) sur l'ensemble du territoire 
communautaire pendant les vacances scolaires.
• Mise en place de différentes activités sportives et gratuites accessibles à tous et pour 
tous les âges (tir à l'arc, disc golf, badminton, tchoukball, géocaching, Gabaky, football, 
basket-ball, volley-ball). 
Après un premier bilan positif lors des premières vacances, l'expérience a été renouvelée 
pour chaque période de vacances.
Communes concernées : Drosay, Malleville-les-Grès, Paluel, Veules-les-Roses, Saint-
Valery-en-Caux, Manneville-es-Plains, Vittefleur, Fontaine-le-Dun, Grainville-la-Teinturière 
et Saint-Pierre-le-Viger. 

Après deux années de developpement des activités nautiques et de renouvellement des 
supports, l'année 2022 a été marquée par l'augmentation de 100% des licenciés à l'année. 
Ceci est, en partie, dû à la prospection faite en saison estivale, mais surtout, par l'animation 
du plan d'eau de Veulettes-Sur-Mer et du Lac de Caniel. 
Les nouveaux supports colorés et dynamiques acquis cette année permettent de compléter 
l'offre nautique et ainsi, de naviguer deux fois par semaine toute l'année pour les grands 
et les petits !

Direction 
Développement

& Attractivité du territoire

Notre Label "Terre de Jeux 2024" permet de s’engager à contribuer à faire Notre Label "Terre de Jeux 2024" permet de s’engager à contribuer à faire 
vivre à tous, les émotions des Jeux, changer le quotidien de nos citoyens vivre à tous, les émotions des Jeux, changer le quotidien de nos citoyens 
sur notre territoire de la CCCA grâce au sport et permettre au plus grand sur notre territoire de la CCCA grâce au sport et permettre au plus grand 
nombre de vivre l’aventure olympique et paralympique dès maintenant.nombre de vivre l’aventure olympique et paralympique dès maintenant.
Nous répondons ainsi aux objectifs:Nous répondons ainsi aux objectifs:
• La Célébration : Faire vivre les émotions du sport et des jeux à notre La Célébration : Faire vivre les émotions du sport et des jeux à notre 
population, sur notre territoire.population, sur notre territoire.
• L’Héritage : Mettre plus de sport dans le quotidien : à l’école, dans la rue,  L’Héritage : Mettre plus de sport dans le quotidien : à l’école, dans la rue, 
dans nos communes.dans nos communes.
• L’EnL’Engagement : Faire grandir la communauté Paris 2024.gagement : Faire grandir la communauté Paris 2024.

Benjamin GORGIBUS, Vice-Président en charge des SportsBenjamin GORGIBUS, Vice-Président en charge des Sports
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Comparaison du nombre 
de pratiquants entre 2021 
et 2022
• Char à voile
2022 : 177
2021 : 375

• Longe côte
2022 : 192
2021 : 293

• Escalade
2022 : 100
2021 : 54

• Descente de la Durdent (en kayak 
et en stand-up paddle)
2022 : 446
2021 : 477

• Catamaran 14
2022 : 64
2021 : 68

Prestations scolaires, ALSH 
et handi dispensées (en 
nombre de participants )
Activités nautiques (ALSH et scolaires 
hors territoire) : 204
Activités terrestres (ALSH et scolaires 
hors territoire) : 152
Course d'orientation scolaire : 1763
Roller scolaire : 987
Voile scolaire : 28
Activités nautiques handi : 27
Activités terrestres handi : 25

Mais aussi

1 990 800 €Dépenses

130 000 €Recettes

Budget du service 
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Le chiffre
40 000€ : 40 000€ : recette des stages nautiques

Vélo

Catamaran

Planche à voile

Direction 
Développement

& Attractivité du territoire

Issues des ventes aux usagers.

Charges de personnel et achat 
d'équipements sportifs.

* ALSH : Accueil de Loisirs Sans Hébergement



Les fortes chaleurs ont eu des conséquences très favorables, tant sur la fréquentation 
que sur le chiffre d'affaires réalisé (détails ci-dessous).

Elles ont malheureusement eu également un impact sur la qualité des eaux de baignade, 
avec plusieurs épisodes d’interdiction de baignade sur la saison : pollution escherichia 
coli (fermeture 1 journée) et cyanobactéries (10 jours au cumul)
• Les deux dernières fermetures ont été prises par principe de précaution, en concertation 
avec l’Agence Régionale de Santé (ARS). 

Des investissements pour renforcer l'attractivité du site ont été réalisés : 
• Finalisation du nouveau skate-park, éco responsable, avec l'installation d'une rampe 
de saut. Subventions sollicitées et accordées par le Département (15 900 €) et la DETR 
(15 000 €).
• Achat de nouveaux modules de saut à l'aquapark. 
Coût de l'investissement : 22 470.89 € TTC. Le parc comprend aujourd'hui 22 modules 
de jeux. 
• Achat de nouvelles rampes de saut pour le wake-park. 
Coût de l'investissement : 44 982.66 € TTC. Le wake park comprend aujourd'hui 17 
modules de saut. 
• Installation de nouveaux mobiliers : 
coques sur la presqu'île, bancs et tables 
de pique-nique tout autour du site.
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SERVICE DE LA  

Base de loisirs du Lac de Caniel

Direction 
Développement

& Attractivité du territoire

Je ne peux que féliciter le service et tous les membres de l'équipe qui font Je ne peux que féliciter le service et tous les membres de l'équipe qui font 
vivre la base de loisirs du lac de caniel.  vivre la base de loisirs du lac de caniel.  
Motivation, disponibilité et sérieux sont les qualités qui les résument.Motivation, disponibilité et sérieux sont les qualités qui les résument.
Merci à tousMerci à tous

Françoise GUILLOT, Vice-Présidente en charge du Lac de CanielFrançoise GUILLOT, Vice-Présidente en charge du Lac de Caniel



Recettes globales des 
activités 
Recettes : + 69% 
2022 : 445 364 €
2021 : 263 396 €

Luge : descentes et 
recettes
Nombre de descentes : + 73%
2022 : 63 788
2021 : 36 781
Recettes :  + 78%
2022 : 154 107 €
2021 :   86 806 €

Recettes téléski
Téléski :  +  32%
2022 : 143 726 € - Ouverture au 02/04/22
2021 : 108 576 € - Ouverture au 10/04/21
2020 : 75 483 € - Ouverture au 11/07/20

Abonnements forfait 
saison
Nombre d'abonnements en 2022 : 92    
• 30 forfaits adultes  : 12 900 € 
• 48 forfaits juniors :  11 520 €
• 14 forfaits étudiants :  4200 €
2019 : 41 - 2020 : 49 - 2021 : 76 

Provenance de la 
fréquentation en 2022
Seine-Maritime : 11 354       
Eure : 403                              
Autres Départements : 2969
Etrangers : 610

Mais aussi
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Le chiffre
63 788 : 63 788 : nombre de descentes de luge

Budget du service 
2 009 800 €Dépenses

1 072 184 €Recettes

Téléski

Kayak

Stand up paddle

Direction 
Développement économique 
& Attractivité du territoire

Dont 70% de recettes d'investissement 
et 30% issus des produits de vente.

Charges de personnel, travaux d'aménagement, 
entretien des espaces verts, gardiennage

Direction 
Développement 

& Attractivité du territoire



Réalisation des premiers éléments structurants des deux parcours de Mémoire « Juin 
1940 ».

La Communauté de Communes a été représentée et a soutenu diverses cérémonies 
commémoratives communales tout au long de l’année 2022.

La CCCA a également organisé un programme d’inaugurations et de commémorations 
inhérentes au projet de Parcours « Juin 1940 » entre les 24 et 26 juin, en présence 
de nombreuses autorités dont M. le Préfet de la région Normandie, de M. l’Attaché 
militaire auprès de l’Ambassade Grande Bretagne, de Mme la Directrice du bureau 
du Gouvernement écossais en France et du Général Brigadier Commandant de la 51e 
brigade d'infanterie au quartier général en Écosse.

Suivi des actions de l’association Bunker Archéo Côte d’Albâtre pour la réhabilitation de 
deux bunkers avec des travaux planifiés sur l’année avec le concours de la Communauté 
de Communes de la Côte d’Albâtre.

20   I   

Direction 
Développement 

& Attractivité du territoire

SERVICE  Valorisation du patrimoine            
   naturel et historique

Un travail du service toujours aussi sérieux dans son contenu comme dans Un travail du service toujours aussi sérieux dans son contenu comme dans 
son résultat. Des actions en 2022 qui présagent de nombreuses réalisations son résultat. Des actions en 2022 qui présagent de nombreuses réalisations 
en 2023 et 2024.en 2023 et 2024.
Grand merci à tous de valoriser le patrimoine de la Communauté de Grand merci à tous de valoriser le patrimoine de la Communauté de 
Communes , de valoriser notre patrimoine historique et naturel .Communes , de valoriser notre patrimoine historique et naturel .

Françoise GUILLOT, Vice-PrésidenteFrançoise GUILLOT, Vice-Présidente
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Gestion des zones 
naturelles d’intéret 
communautaire
• Près de 60 ha de sites naturels gérés 
par la Communauté de communes.
• Lancement d'une consultation pour la 
mise en place d'un bail rural sur le site 
des Basses Eaux.
• Partenariat avec le Conservatoire des 
sites naturels.
 
Gestion des parcours 
patrimoniaux et de 
l’espace touristique de la 
véloroute du lin
• 4 brochures patrimoine actualisées et 
2 nouvelles brochures touristiques crées 
(Basses Eaux et Mémoire d'Albâtre).
• 27 jours de mise à disposition de la salle 
Intercommunale de la Véloroute du Lin.

Création et suivi d’actions 
mémorielles à l’échelle du 
territoire communautaire
• 3 jours de cérémonie commémoratives 
organisés au mois de juin.
• 352 militaires français, 200 britanniques 
et 60 allemands, décédés ou mortellement 
blessés sur le territoire communautaire lors 
de la Bataille de Saint-Valery-en-Caux en 
1940 ont été identifiés. 

Gestion des terrains non 
bâtis de la Communauté 
de Communes de la Côte 
d’Albâtre
• 500 m² de jussie arrachés au lac de 
Caniel (plante aquatique invasive).

Conseil, conception et mise 
en application d’actions 
pour le développement 
durable 
• 853 mètres linéaires de haies 
subventionnées pour un montant de 
4 778 €.

Mais aussi
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Le chiffre
33 premiers panneaux inaugurés pour les parcours de Mémoire 

"Juin 1940"

60% d'investissement et 40% de fonctionnement en 
entretien.

Direction 
Développement 

& Attractivité du territoire

885 312 €Dépenses

71 785 €Recettes

Budget du service 

Subventions investissement du CD76.



• Mise en place de "l'aide vélo", aide à l'acquisition de vélos pour les habitants de la 
Communauté de Communes.

• Lancement du marché d'étude de sécurisation de l'axe "Seine mer à vélo".

• Ouverture du chemin permettant de relier Fontaine-le-Dun à Saint-Pierre-le-Viger.

•  Intégration de la carte des randonnées de la Communauté de Communes de la Côte 
d'Albâtre dans la collection départementale.

• Mise à jour et implantation de 7 RIS (panneaux d'informations) pour présenter les 
itinéraires de randonnée et les circuits du patrimoine.
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SERVICE  Mobilité

Direction 
Développement 

& Attractivité du territoire

Fontaine-le-Dun

2022 aura été une année structurante pour la Mobilité avec une nouvelle 2022 aura été une année structurante pour la Mobilité avec une nouvelle 
gouvernance régionalisée rattachant le territoire aux deux bassins de mobilité gouvernance régionalisée rattachant le territoire aux deux bassins de mobilité 
de Dieppe et Rouen, le transfert de la compétence mobilité des communes de Dieppe et Rouen, le transfert de la compétence mobilité des communes 
vers la CCCA et de la mobilité électrique vers le SDE76  afin d'unir nos forces vers la CCCA et de la mobilité électrique vers le SDE76  afin d'unir nos forces 
et d'harmoniser les sites d’implantation des bornes.et d'harmoniser les sites d’implantation des bornes.
Ce fut aussi l'année du lancement de programmes concrets. L'aide à Ce fut aussi l'année du lancement de programmes concrets. L'aide à 
l’acquisition de vélo a connu un franc succès et l'étude de l’axe « Seine-mer à l’acquisition de vélo a connu un franc succès et l'étude de l’axe « Seine-mer à 
vélo » est en cours. 2023 poursuivra ces actions répondant ainsi au projet de vélo » est en cours. 2023 poursuivra ces actions répondant ainsi au projet de 
territoire.territoire.

Jean-François OUVRY, Vice-PrésidentJean-François OUVRY, Vice-Président
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Mise en place de l'aide à 
l'acquisition de vélos
267 dossiers traités pour un montant 
versé de 45 000 € :
• 166 demandes pour des Vélos 
Assistance Electrique (VAE),
• 2 demandes pour des carioles,
• 17 demandes vélos enfants,
• 82 demandes de vélos classiques.
 
Lancement du marché pour 
l'étude de sécurisation de 
l'axe "Seine mer à vélo"
De Sommesnil à Veulettes-sur-Mer, 
l'itinéraire "Seine mer à vélo" permet de 
découvrir la vallée de la Durdent et de 
desservir les communes par un itinéraire 
qu'il convient de sécuriser pour renforcer 
son attractivité touristique et son usage 
quotidien.

Une carte randonnée 
et des panneaux pour 
présenter les parcours
15 000 exemplaires de la 
carte randonnée et 8 panneaux 
d'informations pour présenter les 
parcours de randonnée et les circuits 
du patrimoine de la Communauté de 
Communes.

Des travaux sur les 
chemins pour la sécurité 
des usagers
124 190 € investis pour l'ouverture de 
chemins, la suppression des ravines, 
ornières et autres dysfonctionnements 
pouvant gêner l'entretien et la sécurité 
des usagers (19 866 € de subventions du 
Département).

Mais aussi
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Le chiffre
267267 demandes d'aide vélo

Direction 
Développement 

& Attractivité du territoire

752 000 €Dépenses

129 000 €Recettes

Budget du service 

Subventions d'investissement et de 
fonctionnement randonnée.

Charges de personnel inclues, aides vélo et travaux 
d'investissement.
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Direction 
juridique et 

système d'information
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Direction 
juridique et 

système d'information

SERVICE DES
  

Assemblées et Gestion Administrative
Dans une volonté de proximité avec les élus, le Président a décidé, à compter de septembre 
2022, d'aller à la rencontre de l'ensemble des communes du territoire accompagné du 
Comité de Direction. L'objectif étant de rencontrer toutes les communes avant la fin du 
mandat. Un planning a été établi et les rencontres sont organisées les vendredis matins. 
Ces moments d'échanges permettent aux Maires et aux conseillers municipaux présents 
de faire le point sur les dossiers en cours avec la Communauté de Communes et d'évoquer 
les éventuelles difficultés rencontrées.

En application du décret du 7 octobre 2021 portant réforme des règles de publicité, 
d'entrée en vigueur et de conservation des actes pris par les collectivités territoriales et 
leurs groupements, la Communauté de Communes s'est dotée de la solution "publiact" 
qui permet de mettre en ligne tous les documents administratifs (délibérations, arrêtés, 
décisions) ainsi que les comptes rendus sur le site internet. Depuis le mois d'août dernier, 
la Communauté de Communes a publié 386 actes qui ont été consultés 923 fois. 

L'année 2022 a également été marquée par l'allègement des mesures sanitaires liées à la 
pandémie de la COVID19 permettant de tenir à nouveau les réunions dans les locaux de la 
Communauté de Communes et  simplifiant leur organisation.

Le service des Assemblées constitue un maillon essentiel de la chaîne de Le service des Assemblées constitue un maillon essentiel de la chaîne de 
production du service public. Il organise au quotidien la rédaction des actes production du service public. Il organise au quotidien la rédaction des actes 
administratifs et le bon fonctionnement de l'institution. Par ailleurs, ce service administratifs et le bon fonctionnement de l'institution. Par ailleurs, ce service 
est constamment tourné vers les innovations indispensables à l'amélioration est constamment tourné vers les innovations indispensables à l'amélioration 
constante de la qualité du service public rendu. La solution "PubliAct" a été constante de la qualité du service public rendu. La solution "PubliAct" a été 
développée dans un temps record et offre aux administrés un outil simple et développée dans un temps record et offre aux administrés un outil simple et 
efficace de recherche des actes administratifs.efficace de recherche des actes administratifs.

Emmanuel COTTIN, Directeur Général des ServicesEmmanuel COTTIN, Directeur Général des Services
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Gestion du courrier 
Réception de 15 032 courriers  
Envoi de 14 359 courriers 
Soit au total 29 391 courriers traités 

Gestion des actes 
administratifs 
626 actes administratifs dont :
• 285 délibérations
• 237 décisions du Président
• 50 arrêtés
• 54 décisions du Bureau

Gestion réunions
Une cinquantaine de réunions 
(Conseils, Conférences, Bureau, Comités 
de Direction) ont été organisées.
Celles-ci ont généré l'envoi d'une 
convocation et d'un ordre du jour, la 
gestion des actes administratifs associés 
et la rédaction systématique de comptes-
rendus.

Délivrance des cartes de 
déchetterie
Les cartes de déchetterie sont remises aux 
administrés par les agents d'accueil depuis 
le 1er mars 2022. Environ 300 dossiers ont 
été constitués et autant de cartes ont été 
délivrées en 2022.

Permanences du Président
21 permanences du Président ont été 
proposées aux administrés. Une vingtaine 
d'administrés ont ainsi pu avoir un 
échange privilégié avec M. Lheureux. 
Les rendez-vous et suites à donner 
sont prises en charge par les agents du 
secrétariat du Président.

Mais aussi

387 851 €Dépenses

Budget du service 
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Le chiffre
626626 traitements d’actes administratifs

Direction 
juridique et 

système d'information

Charges de personnel et maintenance informatique



SERVICE 

Autorisation du Droit des Sols
L'année 2022 a été le point de départ de la saisine par voie électronique (SVE) qui 
offre à tout administré la possibilité de déposer en ligne ses demandes d'autorisations 
d'urbanisme.
La mise en route fut impactée par de nombreuses mises à jour de l’État. Le guichet est 
désormais pleinement opérationnel et le nombre de dépôts est en constante évolution.
Les secrétaires de mairies continuent de recevoir des aides tutorielles.

Au second semestre, la connexion à Plat'au, plateforme d'échange et de partage des 
autorisations d'urbanisme, a été réalisée. Les consultations de certains organismes, 
pour les dossiers dématérialisés, se fait donc par cette plateforme.

Le point marquant de l'année 2022 est l'assouplissement du Règlement Départemental 
de Défense Extérieure Contre l'Incendie (RDDECI). Ainsi, certains projets qui avaient 
préalablement reçu un avis défavorable peuvent aujourd'hui, et sous certaines conditions, 
se concrétiser.

Les permanences, sur rendez-vous, se sont tenues toute l'année à l'espace Public de la 
Vallée.
Le service ADS a reçu 48 administrés, chiffre en augmentation par rapport à l'année 2021 
(17), la levée des restrictions sanitaires en est certainement la cause.
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Direction 
juridique et 

système d'information

Après la mise en œuvre de la SVE en début d'année, le service ADS a Après la mise en œuvre de la SVE en début d'année, le service ADS a 
travaillé sur la mise en place de la plateforme Plat'AU pour continuer la travaillé sur la mise en place de la plateforme Plat'AU pour continuer la 
dématérialisation de l'instruction.dématérialisation de l'instruction.
Cette démarche se poursuivra en 2023, avec une réflexion nouvelle portant Cette démarche se poursuivra en 2023, avec une réflexion nouvelle portant 
sur un service ADS "100% dématérialisé" afin de répondre au Projet de sur un service ADS "100% dématérialisé" afin de répondre au Projet de 
territoire mené par la Communauté de communes sur la transition écologique territoire mené par la Communauté de communes sur la transition écologique 
et le développement durable. et le développement durable. 
Objectif 2024 : zéro papier.Objectif 2024 : zéro papier.

Marie HEPINEUZE, responsable du service ADSMarie HEPINEUZE, responsable du service ADS



Certificats d’urbanisme 
512 demandes  

Déclarations préalables
385 demandes 

Permis de construire
136 demandes 

Divers : Permis d’aménager 
- Autorisation de travaux et 
permis de démolir 
25 demandes

Dossiers numériques 
110 demandes par voie électronique

Mais aussi

628 429 €Dépenses

Budget du service 
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Le chiffre
10581058 demandes d'urbanisme traitées

Direction 
juridique et 

système d'information

Incluant les charges de personnel et le PLUi



SERVICE PLUI 

Plan local d'urbanisme 
intercommunal
L'année 2022 marque, dans la co-construction du PLUi avec les 
élus du territoire, le travail réalisé autour de la première phase du 
PLUi : la phase de diagnostic. 
Plusieurs formats de travaux ont été mis en place : des ateliers 
thématiques autour de l'agriculture, la mobilité ou encore le 
développement économique auxquels les référents PLUi de 
chaque commune ont été conviés, des séminaires PLUi pour 
rendre compte des travaux et des rencontres communales 
dans les 63 communes pour appréhender les problématiques 
communales.

La phase de diagnostic s'est achevée à l'issue des rencontres communales et a permis 
d'ouvrir la phase "PADD" (Projet d'Aménagement et de Développement Durable).

L'année 2022 a également été marquée par la réalisation du diagnostic sur l'activité 
agricole, avec l'aide de la Chambre d'Agriculture, afin d'analyser le tissu agricole qui 
représente près de 78% de la superficie de la Communauté de communes, soit 30 452 ha 
et de connaître les projets de développement des exploitants. La Chambre d'Agriculture 
est allée à la rencontre des exploitants lors d'entretiens individuels.
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Direction 
juridique et 

système d'information

La cellule PLUi a connu une année riche en évènements.La cellule PLUi a connu une année riche en évènements.
Les temps forts de cette année sont sans aucun doute les rencontres avec les Les temps forts de cette année sont sans aucun doute les rencontres avec les 
63 communes membres qui ont permis de récolter des données intéressantes 63 communes membres qui ont permis de récolter des données intéressantes 
pour notre territoire et de présenter les premiers travaux du bureau d'études pour notre territoire et de présenter les premiers travaux du bureau d'études 
et de la cellule sur le diagnostic foncier.et de la cellule sur le diagnostic foncier.
Aller à la rencontre des communes a permis d'échanger librement et Aller à la rencontre des communes a permis d'échanger librement et 
simplement afin de rendre la démarche PLUi plus concrète et de lancer les simplement afin de rendre la démarche PLUi plus concrète et de lancer les 
réflexions sur le projet d'aménagement de notre territoire pour demain.réflexions sur le projet d'aménagement de notre territoire pour demain.

Jean-Marie FERMENT, Vice-Président en charge de l'ADS et du PLUiJean-Marie FERMENT, Vice-Président en charge de l'ADS et du PLUi



Suivi des procédures de 
modification des
documents d'urbanisme 
communaux 
3 modifications de documents 
communaux réalisées et approuvées en 
2022 (approbation du PLU de Veules-les-
Roses, mise en compatibilité du PLU de 
Fontaine-le-Dun et modification du PLU 
de Cany-Barville).
Augmentation constante des demandes

Suivi de l'élaboration du 
Plan Local d'Urbanisme 
Intercommunal
63 rencontres communales dans le cadre 
de la phase diagnostic du PLUi.
4 ateliers thématiques pour les référents 
PLUi des communes.
3 séminaires PLUi pour rendre compte 
des résultats.

Suivi de la modification 
du Schéma de Cohérence 
Territoriale (SCoT)
10 réunions entre la Communauté de
Communes, les autres EPCI membres du
même Schéma de Cohérence Territoriale
(SCoT) et le bureau d'études qui suit la
modification.

Suivi de la modification 
du document régional 
stratégique, le SRADDET 
3 réunions au site de la Région 
Normandie à ROUEN pour engager la 
concertation des élus et techniciens des 
intercommunalités sur la révision du 
Schéma Régional d'Aménagement,
de Développement Durable et d'Egalité 
des Territoires (SRADDET).

Mais aussi

56 514 €Dépenses

Budget du service 
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Le chiffre
6363 rencontres individuelles des communes du territoire

Direction 
juridique et 

système d'information

Charges de personnel inclues
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SERVICE  Archives
En 2022, le service archives a proposé aux agents de la collectivité des sessions de 
sensibilisation à l'archivage papier et électronique.
Afin de former les services à l'éco-consommation du numérique, le responsable du 
service informatique et l'archiviste ont co-animé des ateliers de ménage numérique. 

Par ailleurs, le local d'archives a été réhabilité afin de répondre aux exigences de la 
conservation préventive. Les archives administratives et techniques sont aujourd'hui 
stockées dans un local adapté et optimisé. De plus, la pose de rayonnages mobiles a 
permis de doubler la capacité de stockage du local. 

La mission de service commun s'est poursuivie dans la commune de Crasville-la-
Mallet, à raison de plusieurs matinées par mois. 

Concernant les archives papiers, le fonds a été alimenté de 23,55 mètres linéaires au 
cours de l'année et 24,17 mètres linéaires ont été éliminés de manière réglementaire. 

Direction 
juridique et 

système d'information
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Réhabilitation du local 
d'archives
Suite à l'installation de rayonnages 
mobiles, la capacité de stockage du local 
se voit doubler en passant de 340,8 à 
690,8 mètres linéaires de volume total.

Sensibilisation à 
l'archivages 
18 heures ont été consacrées aux 
réunions de  sensibilisation et aux ateliers 
de ménage numérique. 

Archives éliminées
En 2022, le tri des archives papiers a 
entraîné l'élimination de 24.17 mètres 
linéaires, l'équivalent de 2,020 tonnes. 
Soit une diminution de 61.35 %. 

Nouvelles entrées 
d'archives 
Sur l'année, 7 versements d'archives 
ont été réalisés dont 217 boîtes versées. 
L'équivalent de 23.55 mètres linéaires. 
Soit une diminution de 60,82%. 

Mais aussi

44 556 €Dépenses

Budget du service 
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Le chiffre
350350  mètres linéaires supplémentaires dans le local d'archives

Direction 
juridique et 

système d'information

Charges de personnel inclues



SERVICE  Juridique
L'année 2022 a notamment été marquée par l'arrivée d'une nouvelle responsable de 
service début septembre, après deux mois et demi de vacance de poste.

Le service juridique a du s'adapter pour former ce nouvel agent, qui découvrait le 
fonctionnement des collectivités locales.

Malgré ces aléas, la continuité du service public a été assurée et 658 dossiers ont été 
traités en 2022.

L'année a également été marquée par l'information d'une augmentation à venir du 
montant de la prime d'assurance "véhicules à moteur", suite à un accroissement du 
nombre de sinistres.

Des fiches procédure ont alors été mises en place et communiquées aux services afin 
d'éclairer les agents sur la marche à suivre, afin de faciliter et d'améliorer le traitement 
des dossiers auprès des assureurs et des tiers responsables, le cas échéant.
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En dépit de la vacance temporaire du poste de responsable du service, la En dépit de la vacance temporaire du poste de responsable du service, la 
continuité du service public a été assurée grâce à l'investissement et au continuité du service public a été assurée grâce à l'investissement et au 
professionnalisme des agents qui le composent, permettant aInsi le maintien de professionnalisme des agents qui le composent, permettant aInsi le maintien de 
l'activité et le traitement de 658 dossiers.l'activité et le traitement de 658 dossiers.

Emmanuelle ENGRAND, Responsable du Service Juridique & Assurances, en Emmanuelle ENGRAND, Responsable du Service Juridique & Assurances, en 
charge des affaires immobilières et foncièrescharge des affaires immobilières et foncières

Direction 
juridique et 

système d'information
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Assurances
90 dossiers traités dont : 
• Responsabilité civile : 18
• Véhicule à moteur : 36
• Dommages aux biens : 26 
• Garantie décennale : 10 

65 284 € de remboursements obtenus 
de l'assurance. 

Contentieux
8 dossiers de contentieux ont 
été traités

Affaires immobilières et 
foncières
313 dossiers traités comprenant : 
4 acquisitions
1 vente
12 servitudes
296 conventions diverses, baux, 
délibérations, décisions et autres actes 
administratifs.

Conseils aux services et 
aux communes
247 conseils fournis, entraînant la 
rédaction d’actes, de notes juridiques, 
l’élaboration de trames, dont 96 
consultations juridiques à destination des 
communes réalisées dans le cadre du 
service commun juridique.

Mais aussi
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Le chiffre
658658 dossiers traités (actes et conseils juridiques)

197 643 €Dépenses

Budget du service 

Direction 
juridique et 

système d'information

Charges de personnel et assurance multirisques
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SERVICE  Suivi des concessions
Golf Normandie Côte d'Albâtre, Piscines de La Vallée et du Littoral et Lac de Caniel

De nombreux sujets complets et structurants ont ponctué l'année 2022 pour le service, 
et notamment :
• réalisation des travaux de la piscine du littoral puis, suite à l'apparition de nouvelles 
fuites, rendant impossible la réouverture telle que prévue, travail avec le cabinet Mission 
H2O pour la réalisation d'un diagnostic du parc aquatique de la Communauté de 
communes,
• rédaction d'un avenant pour la prise en charge des classes de 6ème dans le cadre de 
l'acquisition du savoir nager,
• échanges sur le calcul de l'indemnité pour la période de fermeture de la piscine du 
Littoral en raison de la fuite,
• lancement des travaux de l'AMO en vue du renouvellement des contrats de DSP Eau 
et Assainissement à échéance au 31 décembre 2023, gestion des COPIL correspondants,
• réalisation d'une étude commerciale afin de déterminer le potentiel du golf et les 
pistes d'amélioration,  
• lancement de la démarche de labellisation 
"Golf pour la biodiversité" de la Fédération 
Française de Golf,
• Consolidation du suivi des délégataires : travail 
pour l'amélioration des rapports annuels, en 
conformité avec les contrats.

De nouvelles fuites étant apparues à l'issue des travaux menés, la piscine du De nouvelles fuites étant apparues à l'issue des travaux menés, la piscine du 
Littoral n'a pas pu rouvrir en 2022. Le cabinet MISSION H2O a été sollicité afin Littoral n'a pas pu rouvrir en 2022. Le cabinet MISSION H2O a été sollicité afin 
d'obtenir un diagnostic complet. L'organisation de la piscine de la Vallée a été d'obtenir un diagnostic complet. L'organisation de la piscine de la Vallée a été 
revue afin de pouvoir répondre notamment à la maîtrise du savoir nager.revue afin de pouvoir répondre notamment à la maîtrise du savoir nager.

Grâce à la poursuite du suivi agronomique du Golf en 2022, le parcours continue Grâce à la poursuite du suivi agronomique du Golf en 2022, le parcours continue 
de s'améliorer. Un travail est en cours avec le délégataire pour l'obtention d'un de s'améliorer. Un travail est en cours avec le délégataire pour l'obtention d'un 
label lié à la biodiversité à suivre. label lié à la biodiversité à suivre. 

Benjamin GORGIBUS, Vice-Président en charge du Golf Normandie Côte d’Albâtre Benjamin GORGIBUS, Vice-Président en charge du Golf Normandie Côte d’Albâtre 
et des piscines.et des piscines.

Direction 
juridique et 

système d'information
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Coordination et suivi des 
projets techniques
3 sujets principaux : 
• Piscine du Littoral
• Poursuite des opérations de 
régénération des terrains du Golf
• Anticipation des travaux d'entretien/ 
rénovation à prévoir sur les différents 
équipements.

Suivi administratif des 
contrats
• 1 avenant au contrat des piscines : prise 
en charge des classes de 6ème.

• 1 avenant à la convention d'AOT : 
hausse de la part variable de la redevance 
d'occupation (10%).
• Analyse des 3 rapports annuels 
concernant les piscines, le Golf et l'AOT 
du lac.

Contrôle financier des 
concessions
Renouvellement de la prestation de 
contrôle des comptes des délégtaires et 
analyse des 5 rapports produits par le 
cabinet Klopfer.

Rédaction d'actes 
administratifs
12 délibérations et décisions de Président
4 avenants
3 conventions (mises à disposition et 
remboursement)

Gestion des différents 
budgets liés aux 
équipements
4 budgets dédiés :
• 1 antenne au Budget Principal : Piscines
• 3 Budgets Annexes : Golf, Golf hors DSP 
et AOT du lac

Mais aussi
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Le chiffre
750750 échanges avec les délégataires

Budget du service 

Golf Normandie Côte d'Albâtre

Direction 
juridique et 

système d'information

122 257 €Dépenses

Charges de personnel et assurance multirisques

Piscine de La Vallée



SERVICE Informatique
L'année 2022 a été marquée par le passage en fibre de certains de nos sites, la fin de la 
phase de l'élargissement de l'infrastructure d'interconnexion des sites géographiques 
à laquelle se sont ajoutés les Bureaux Informations Touristiques en fin d'année (Veules-
les-Roses, Cany-Barville, Saint-Valery-en-Caux et Le Bourg-Dun), le changement du pare-
feu et son installation en datacenter. 

L'année 2022 a également été marquée par le lancement du nouveau groupement 
de commandes pour le marché copieurs, le renouvellement du service commun 
informatique et la préparation du nouvel accord cadre matériel.
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La stratégie d'interconnexion des réseaux s'inscrit dans une démarche de La stratégie d'interconnexion des réseaux s'inscrit dans une démarche de 
sécurisation du système d'information de la Communauté de communes sécurisation du système d'information de la Communauté de communes 
(administration à distance, pare-feu centralisé avec filtrage de ports, contrôles (administration à distance, pare-feu centralisé avec filtrage de ports, contrôles 
des accès etc.).des accès etc.).
L'amélioration de la cyber-sécurité ainsi initiée sera un objectif de la L'amélioration de la cyber-sécurité ainsi initiée sera un objectif de la 
Communauté de communes à court terme.Communauté de communes à court terme.

Nicolas LEVASSEUR, responsable du service informatiqueNicolas LEVASSEUR, responsable du service informatique

Direction 
juridique et 

système d'information



Administration du système 
d’information
25 serveurs virtualisés sur 2 hyperviseurs
3 serveurs physiques 
2 dispositifs de stockage (NAS*) 

Administration 
bureautique
245 ordinateurs
19 copieurs et multifonctions  
1 autocom et 150 téléphones IP
136 abonnements mobiles

Extranet : 85 sites d'équipes

Service commun
71 interventions pour 36 communes 
(74 heures)

Assistance dépannage 
services
1 003 sollicitations par email à 
support.tic@cote-albatre.com 
600 sollicitations par téléphone et 400 via 
emails ou verbales.
Soit 2 003 demandes traitées (1 932 en 
2021)

Déploiement matériel
19 ordinateurs portables
1 station de travail
23 ordinateurs fixes
18 écrans
17 smartphones

Mais aussi
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Le chiffre
2 0742 074 interventions d'assistance

Budget du service 
487 783 €Dépenses

Direction 
juridique et 

système d'information

* NAS : Network Attached Storage = stockage partage 
de fichiers via un réseau

Charges de personnel, achat de matériel et logiciels 
informatiques

2 220 €Recettes
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Direction 
RESSOURCES HUMAINES
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Direction 
ressources humaines

SERVICE  Ressources Humaines
L'activité du service ressources humaines a été fortement marquée par le recrutement. 
La pénurie des candidatures sur le marché du travail, et plus particulièrement des 
cadres, a poussé la collectivité a réfléchir sur la stratégie à adopter pour se rendre plus 
attractive et attirer les meilleurs profils. 

Les efforts ont été payants puisque de nombreux collaborateurs de qualité ont rejoint 
les effectifs de l'établissement : entre autres 4 ingénieurs, 4 profils techniciens, 2 
attachés, 2 rédacteurs, un assistant d'enseignement artistique, ainsi que d'autres 
profils.

L'année a également été marquée par la création du Comité Social Territorial et de la 
Formation Spécialisée Santé Sécurité et Conditions de Travail. 

Des élections ont eu lieu le 8 
décembre 2022, nous avons ainsi 
accueilli de nouveaux représentants 
du personnel pour ces instances 
paritaires consultatives.

La fonction RH a une place spécifique au sein de l’établissement avec La fonction RH a une place spécifique au sein de l’établissement avec 
comme objectif de faciliter les évolutions nécessaires des services en comme objectif de faciliter les évolutions nécessaires des services en 
termes de compétences , de formation et de bien-être au travail . termes de compétences , de formation et de bien-être au travail . 
Le monde du travail a changé ces dernières années et le service doit faire Le monde du travail a changé ces dernières années et le service doit faire 
preuve de « créativité »et d’ « adaptabilité » .preuve de « créativité »et d’ « adaptabilité » .
Par ailleurs le service s’est lancé en 2022, pour une réalisation en 2023 Par ailleurs le service s’est lancé en 2022, pour une réalisation en 2023 
,dans l’analyse et la restructuration des outils logiciels du service . ,dans l’analyse et la restructuration des outils logiciels du service . 

Yves TASSE, Vice-Président en charge des ressources humainesYves TASSE, Vice-Président en charge des ressources humaines
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Mais aussi
Médecine préventive
6 731 € consacrés à l'acquisition de
matériels permettant une meilleure 
ergonomie ou maintien au poste de 
travail (fauteuils ergonomiques, souris 
ergonomiques, prothèses auditives...).
128 examens médicaux réalisés en 
médecine professionnelle.

L'apprentissage
Afin de donner à des jeunes une 
formation générale, théorique et pratique 
en vue de l'obtention d'un diplôme, 
la collectivité a accueilli 8 apprentis. 
L'objectif à terme étant d'en avoir 
en permanence 5 sur l'ensemble de 
l'établissement.

Les promotions
L'année 2022 a permis l'évolution positive 
du personnel de la Communauté de 
Communes : 
• 112 avancements d’échelon
• 2 titularisations
• 2 promotions internes
• 1 mise en stage
• 29 avancements de grade

  I  43

Direction 
ressources humaines

Le chiffre
76 761 €76 761 € de budget consacré à la formation

Budget du service 
508 521 €Dépenses 2 426€Recettes

Charges de personnel inclues



SERVICE  Ressources Internes
L'année  2022 a été marquée par la non reconduction de l'accord cadre relatif à  l'entretien 
des bâtiments communautaires, ce qui a amené la reprise de la gestion de l'entretien 
des sites, en régie directe par le service Ressources Internes, ainsi que le recrutement 
de nouveaux agents communautaires. 

Le service Ressources Internes  est maintenant composé de  4 agents techniques et 16 
agents d'entretien. Il est géré par une Responsable de service et son Adjointe soit un 
service de 22 personnes. 

Les missions du service ont également évolué, le service intervient, en complément 
de l'accord cadre permettant l'entretien des espaces verts, en régie directe pour 
la réalisation de l'entretien des espaces verts de plusieurs sites ainsi que le suivi de 
l'entretien des pistes cyclables. 
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Direction 
ressources humaines

Le service Ressources Internes, après plus d'un an d'activité, accomplit  des Le service Ressources Internes, après plus d'un an d'activité, accomplit  des 
missions de service public pour satisfaire les intérêts collectifs en ayant pour missions de service public pour satisfaire les intérêts collectifs en ayant pour 
principe l'adaptabilité et la continuité du service. principe l'adaptabilité et la continuité du service. 

Françoise LARUELLE, responsable du serviceFrançoise LARUELLE, responsable du service
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Mais aussi

611 290 €Dépenses

Budget du service 
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Le chiffre
4040 sites entretenus en régie directe

Direction 
ressources humaines

Entretien ménager 
quotidien des sites
40 sites sont entretenus à l'année par 14 
agents, ce qui représente 386 heures par  
semaine soit 18 142 heures à l'année.

Entretien technique des 
sites
672 interventions effectuées en 
transversalité pour les divers services 
communautaires.  

Gestion des chats et chiens 
errants
Le nombre des interventions réalisées par 
les vétérinaires avec qui la collectivité a 
passé une convention est en hausse. 
Véto coeur de Caux : 80 chats.
Clinique Vétérinaire Côte d'Albatre : 35 
chats.
Association au coeur des chats : 203 
chats.

Gestion des espaces verts 
communautaires
Les interventions via l'accord cadre 
comprenant 5 lots sont complétées par  
l'intervention en régie, sur 23 sites, et par 
4 agents, qui effectuent 697 heures de 
gestion des espaces verts entre mars et 
fin octobre.

Entretien technique des 
sites
Le nombre d'interventions en 
transversalité pour les divers services 
communautaires est de 672, tous sites 
confondus.confondus.
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Direction 
SERVICES TECHNIQUES
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Direction 
services techniques

SERVICE  Déchets 
L'année a été marquée par la réorganisation du service, accompagnée de l'arrivée de 
nouveaux agents.

A noter cette année le passage de toutes les communes du territoire en TEOM au premier 
janvier 2022.

Mise en place d'une benne à placoplatre en déchetterie (décidé en 2022 mise en place en 
2023).

Évolution de la benne écomobillier (rajout de divers objet dans la benne : jouets, bricolage...)

Suppression de collecte sur les domaines privés.

Mise en place des suivis de collecte.

Mise en place de causerie avec les agents de collecte.

L'année 2022 est marquée par une continuité de service de collecte de L'année 2022 est marquée par une continuité de service de collecte de 
qualité au service des habitants.qualité au service des habitants.
Une distribution de composteurs qui repart à la hausse et une collecte Une distribution de composteurs qui repart à la hausse et une collecte 
sélective qui correspond au besoin de notre territoire et qui peut être sélective qui correspond au besoin de notre territoire et qui peut être 
améliorée.améliorée.

Jean-Marie FERMENT, Vice-Président en charge de la gestion et de la Jean-Marie FERMENT, Vice-Président en charge de la gestion et de la 
valorisation des déchets ménagersvalorisation des déchets ménagers
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Déchetteries
15 353 tonnes :
dont 7 161 tonnes de déchets verts, soit 
- 7% par rapport à 2021 et une production 
par habitant de 552.28 kgs. 

122 844 passages en déchetteries. 

Ordures Ménagères 
résiduelles (OMr)
7 472 tonnes collectées, soit une légère 
baisse de 1.78 % et une production par 
habitant de 269 kg pour environ 
100 000 kms parcourus.

Tri sélectif
2 515 tonnes d'emballages plastiques 
/ papiers / verres triés grâce aux 433 
colonnes de tri réparties sur le territoire et 
une production par habitant de 
90.48 kgs, soit une baisse de 2%. 
74 composteurs distribués.

Mais aussi

5 646 448 €Dépenses 3 621 457 €Recettes

Budget du service 

Direction 
services techniques
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Le chiffre
25 34025 340 tonnes de déchets collectées et traitées ou recyclées

Issues de la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères (TEOM), 
de la redevance spéciale, des droits d'accès déchetterie pour 

les professionnels et du rachat de matières. 

Charges de personnel, collecte et traitement des déchets 
ménagers et spéciaux.
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SERVICE  Patrimoine
À noter pour l'année 2022 :

• Confortement des contrôles et maintenance réglementaire pour l'ensemble du 
patrimoine bâti.

•  Réalisation de divers travaux de moyenne importance ( aménagement d'un local archives 
- modification banque d’accueil du Golf - lancement travaux nouveaux sanitaires du port 
- transformation d'un Point Acceuil Jeune en Epicerie solidaire / Espace de Vie Sociale - 
lancement consultation pour la rénovation de la terrasse du restaurant au lac de Caniel)

• Mise en place d'outils de pilotage et de suivi des techniciens.( notamment déploiement 
du logiciel ASTECH).

• Lancement d'une étude de réseaux de chaleur. 

• Réorganisation du service accompagnée de nouveaux arrivants

L'année 2022 reste celle d'un travail transversal avec les différents L'année 2022 reste celle d'un travail transversal avec les différents 
services communautaires pour une bonne définition des besoins. Et ce services communautaires pour une bonne définition des besoins. Et ce 
pour des enjeux majeurs portés notamment dans le cadre d'une politique pour des enjeux majeurs portés notamment dans le cadre d'une politique 
d'économie d'énergie et de développement durable.d'économie d'énergie et de développement durable.

Sophie DETRY, responsable du Service PatrimoineSophie DETRY, responsable du Service Patrimoine

Direction 
services techniques
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Entretien et réhabilitation 
des bâtiments 
communautaires
Les missions d'entretien et de 
réhabilitation des bâtiments représentent 
410 interventions d'entreprises.

Maintenance et contrôle 
réglementaire
Les contrôles reglementaires et levées de 
réserves occupent un technicien à temps 
plein et représentent 207 000 € TTC 
par an.

Gestion de la défense 

Maîtrise d'oeuvre pour 
l'agrandissement de la 
crèche Merlin l'Enchanteur 
à Fontaine-le-Dun
Agrandissement de la crèche pour 
accueillir 10 places supplémentaires.
Lancement de la consultation de maîtrise 
d'oeuvre pour des travaux estimés à
950 000 € HT.

Mais aussi
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Le chiffre
5252 sites dont 152 bâtiments communautaires à gérer

Hôtel Communautaire

Direction 
services techniques

774 685 €Dépenses

Budget du service 

35 396 €Recettes

Issues des loyers des locataires

Charges de personnel, travaux et entretien des 
bâtiments communautaires.



SERVICE DU

Port Intercommunal 
de Saint-Valery-en-Caux
À noter en 2022 :
• Achèvement des opérations de dragage
• Remplacement du ponton 13
• Remplacement du ponton 14
• Remplacement de 4 motoréducteurs des portes de chasse
• Rejointoiement du quai du Havre (Ponton V1)

Contrats annuels :
• 415, soit un taux d'occupation du port de 75%.
   
Tourisme, escales 2022 :
• 373 escales (augmentation de 2%)
• Fréquentation : 43 % de Français, 25% de Hollandais, 15% de Belges, 7% d'Anglais, 
10% autres
• Durée moyenne de l'escale : 3.4 nuits

52   I   

Direction 
services techniques
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Places annuelles 
2022 : 415 anneaux loués
2021 : 410 anneaux loués
2020 : 410 anneaux loués
• Evolution : +1% entre 2021 et 2022

Grutages effectués
2022 : 290 mouvements (qu'une seule 
aire de carénage en fonctionnement)
2021 : 554 mouvements
2020 : 550 mouvements

Escales
2022 : 373 escales
2021 : 367 escales
• Evolution : 1.8%

1 331 000 €Dépenses 556 412 €Recettes

Budget du service 
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Le chiffre
415415 contrat annuels

Mais aussi

Direction 
services techniques

Issues des contrats d'amarrage, des étals de pêche, 
grutages et autres services aux plaisanciers et 

subventions diverses.

Charges de personnel, charges de fonctionnement, 
travaux d'entretien (pontons, quais, grues et 

bâtiments), consommables, analyses de l'eau et 
des sédiments. Charges d'investissement : pontons, 

dragages, dotations et amortissements.

Service Public industriel et commercial
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SERVICE  Eau et Assainissement
À noter en 2022 :
• Bureaux d'études retenus et lancement des Schémas Directeurs d'Assainissement et 
d'Eau Potable.
• 2 911 ml de réseau d'eau potable et 46 branchements (dont 4 branchements plomb) 
renouvelés sur le territoire. 
• 1 650 ml de réseau d'eau potable et 52 branchements renouvelés rue de la Mer et ses 
antennes à Angiens.
• Remplacement des lignes RTC sur les installations d'eau potable secteur ex-CCCA 
(Eaux de Normandie).
• Déplacement provisoire du poste de relevage du quai de la batellerie à St-Valéry-en-
Caux.
• Préparation du dossier d'assainissement collectif de Blosseville (réunions agence de 
l'eau, maître d'œuvre, élus...).
• Préparation du dossier de modification du prétraitement de la station d'épuration de 
Veules-les-Roses.
• Convention de rejets de l'entreprise "Tripes Paillard".
• 412 ml de réseau d'assainissement collectif et 17 branchements renouvelés sur le 
territoire, et 20 tampons d'assainissement renouvelés.
• Réception des travaux de branchements privés sur les communes de Manneville-es-
Plains, Gueutteville-lès-Grès et Cailleville.
• Curage des lagunes de Pleine-Sève, Sainte-Colombe, Hautot-l'Auvray et Crasville-la-
mallet, avec traitement des boues de curage dans le contexte "Covid".
• 22 subventions attribuées par la collectivité pour la réhabilitation des installations 
d'assainissements non collectifs.
• 33 installations d'assainissements non collectifs réhabilitées en 2022.
• Réorganisation du service, accompagnée de nouveaux arrivants.

Direction 
services techniques

L'année 2022 a été marquée par la L'année 2022 a été marquée par la 
distribution d'une eau de qualité aux distribution d'une eau de qualité aux 
habitants et un traitement des eaux habitants et un traitement des eaux 
usées contrôlé.usées contrôlé.

Jean-Pierre THEVENOT, Vice-Président en Jean-Pierre THEVENOT, Vice-Président en 
charge de l'eau et l'Assainissementcharge de l'eau et l'Assainissement
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Alimentation en eau 
potable
• 15 538 abonnés
• 1 666 417 m3 d'eau potable facturés 
aux abonnés du service
• 558,6 km de réseau d'eau potable

Assainissement Collectif

• 22 067 habitants desservis
• 1 795 643 m3 d'eau usée traités
• 296,69 km de réseau d'assainissement 
(gravitaire + refoulement)

Assainissement Non 
Collectif
• 3 intervenants en fonction du secteur 
concerné (CCCA, VEOLIA ou CAUX 
CENTRAL)
• 4 333 installations d'ANC existantes sur 
tout le territoire
• 118 contrôles effectués en 2022

Protection de la ressource 
en eau
• 17 captages d'eau potable exploités par 
la Communauté de Communes.
• 13 périmètres de protection de 
captages.

GEMAPI (Gestion des 
milieux aquatiques 
et prévention des 
inondations)
• 3 Syndicats Mixtes des Bassins Versants 
sur le territoire (Valmont-Ganzeville, 
Durdent-Veulette et Dun-Veules)

Mais aussi

Budget du service 
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16 886 855 €Dépenses 16 886 855 €Recettes

Direction 
services techniques

Le chiffre
83.5 % :83.5 % : rendement du réseau eau de la

 Communauté de Communes

Issues des surtaxes en eau et assainissement, des 
subventions, de la Participation pour le Financement de 

l'Assainissement Collectif (PFAC) et du report des exercices 
précédents.

Charges de personnel, travaux divers.

Service Public industriel et commercial
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A noter pour l'année 2022 :

•  La réorganisation du service avec l'arrivée de nouveaux agents. Les 63 communes 
du territoire ont été réparties entre les 3 agents = 1 interlocuteur privilégié pour 21 
communes du territoire.

•  L'appui technique aux communes sur les compétences historiques (voirie, éclairage 
public et électrification) et les thématiques à risque (cavités, ruissellement...).

•  Arrivée en avril 2022 d'une 
nouvelle directrice des services 
techniques.

L'année 2022 reste celle d'un accompagnement technique et financier L'année 2022 reste celle d'un accompagnement technique et financier 
soutenu des communes de notre territoire. Et ce pour des enjeux majeurs soutenu des communes de notre territoire. Et ce pour des enjeux majeurs 
portés notamment dans le cadre d'une politique d'économie pour nos portés notamment dans le cadre d'une politique d'économie pour nos 
collectivités : les campagnes LED dont celle de Saint Valery en Caux collectivités : les campagnes LED dont celle de Saint Valery en Caux 
en cours et les réductions de consommation de l'éclairage public pour en cours et les réductions de consommation de l'éclairage public pour 
toutes les communes. Également en 2022, la prise en compte d'enjeux toutes les communes. Également en 2022, la prise en compte d'enjeux 
environnementaux incontournables, en lien direct avec notre projet de environnementaux incontournables, en lien direct avec notre projet de 
territoire : les aménagements de voirie, les parkings, les ouvrages divers territoire : les aménagements de voirie, les parkings, les ouvrages divers 
intégrant des caractéristiques paysagères. intégrant des caractéristiques paysagères. 

Stéphane FOLLIN, Vice-Président en charge de la Voirie, de l'Eclairage Public, Stéphane FOLLIN, Vice-Président en charge de la Voirie, de l'Eclairage Public, 
de l'Electrification et de la Gestion des risquesde l'Electrification et de la Gestion des risques

Direction 
services techniques

SERVICE  Voirie - Réseaux - 
Eclairage public
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Electrification
Campagne électrification
• Demandes transmises au SDE76 :
- Effacement + éclairage public : 14
- Renforcement électrique : 4
- Programme LED : 12 chantiers

Programme 2022 de 1,26 millions 
d'euros concernant 13 communes, avec 
une augmentation de 8 % pour satisfaire 
notamment l'extension d'éclairage public 
sur 6 communes. 

Voirie
• Petits travaux : 550 demandes 
communales traitées.
• 15 maîtrises d'oeuvre de travaux pour 
des routes départementales, mises en 
sécurité, parkings, places.
• Travaux de RD : 2 unités
• 21.7 km d'enduits superficiels répartis 
sur 19 communes.

• Demandes de signalisation horizontale 
et verticale : 371 interventions (panneaux 
et marquages au sol).
• Suite à la destabilisation du quai de la 
Battelerie, premières investigations de la 
structure du sol.

Instruction des demandes 
d'urbanisme
1939 dossiers traités par le service, 
répartis comme suit : 
1 364 DICT, 339 Alignements,
140 CU, 87 PC et 9 DP.

Chiffres clé

9 820 944 €Dépenses 441 736 €Recettes

Budget du service 
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Le chiffre
9 820 944 €9 820 944 € de travaux

Direction 
services techniques

DICT : Déclaration d'Intention de Commencement de Travaux
CU : Certificat d'Urbanisme 
PC : Permis de Construire
DP : Déclaration Préalable

Issues du Département sur les routes départementales.Charges de personnel et travaux divers.
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Direction 
FINANCES, COMMANDES 

& ACHATS PUBLICS

I  59



Avril 2022 : Le circuit de validation des bons de commande dans le logiciel de 
comptabilité CIRIL est dirigé vers le service Achats et Administration des biens. Toute 
demande d'achat, quelque soit son montant, fait l'objet d'une vérification (imputation, 
respect des procédures de mise en concurrence, choix de la nomenclature interne des 
achats) permettant ainsi de sécuriser le processus à la source et de fiabiliser les entrées 
dans l'actif par l'apposition d'un numéro d'inventaire comptable dans le cadre de la 
certification des comptes publics locaux.

Juin 2022 : démarrage des premiers ateliers de paramétrage de la solution logicielle 
As-tech. Véritable outil de gestion et de pilotage transversal, déployé à l'échelle de la 
collectivité, il va permettre notamment de répondre aux obligations réglementaires 
en matière de suivi des inventaires comptables et physiques, en traçant de manière 
automatisée, l'entrée, la sortie et les mouvements des immobilisations tous sites 
communautaires confondus en lien avec le logiciel de compabilité. 
D'autres fonctions disponibles seront exploitées par le service : gestion de stock, de parc 
automobile, de réservation de véhicules.

Octobre 2022 : L'opportunité s'est présentée de réunir au sein d'une seule et même 
entité les services Achats Publics/Administration des Biens et le service Marchés publics. 

Dès lors, un service composé de 8 agents administratifs assure toute la chaîne de la 
commande publique quelque soit le seuil de procédure.

SERVICE  Achats Publics et 
Administration des biens
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Direction 
FINANCEs, Commandes 

& Achats publics
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Approvisionnement des 
services
L'approvisionnement en fournitures, 
équipements et mobiliers s'élève à 
325 862 € de dépenses dont 
44 % en fonctionnement et 56 % en 
investissement. 

Fonction Achats
Nomenclature : couverture marché de 
64,36 % en fournitures et services
Plate-forme d'aide à la mise en 
concurrence marchesonline : 14 
consultations lancées.  
59 téléchargements de DCE.
Part AGEC (réemploi, réutilisation ou 
matières recyclées) : 14.25 % des 
familles ciblées

Parc automobile - Ventes et 
acquisitions
Le parc automobile (hors cars et mini-bus) 
compte autant de véhicules qu'en 2021 =
28 véhicules dont 7 électriques et 1 
hybride.
Acquisitions  : 2
Ventes : 1 (+1 en 2023 à la livraison du 
véhicule neuf)
Acquisition Vélos à Assistance Electrique 
(VAE) : 4

Parc automobile - 
Carburant 
et entretien
280 475 km parcourus (+27 % par 
rapport à 2021) 
Coût total moyen d’un véhicule (entretien, 
carburant et assurance) : 2 240 € (+25 % 
par rapport à 2021)

223 270 €Dépenses

Mais aussi
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Direction 
FINANCEs, Commandes 

& Achats publics

Le chiffre
289289  commandes traitées

Budget du service 

11 636 €Recettes

Charges de personnel inclues



L'année 2022 est marquée par la refonte totale du règlement des Fonds de Concours au 
profit des communes membres de la Communauté de Communes.

Cette refonte a pour but de compléter les actions mises en œuvre dans notre projet de 
territoire, d'inscrire les projets communaux dans un ou plusieurs des axes retenus pour la 
mise en place du PLUI mais aussi de contribuer au financement des projets communaux 
en réduisant le montant du « reste à charge » pour les communes. 

En effet, le règlement a été totalement revu tant sur l'éligibilité des projets que sur le taux 
de financement de la Communauté de Communes en faveur des communes.

SERVICE  Finances
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Direction 
FINANCEs, Commandes 

& Achats publics

La refonte du règlement des fonds de concours, favorisant la coopération La refonte du règlement des fonds de concours, favorisant la coopération 
financière et la solidarité territoriale envers les communes, a engendré un gros financière et la solidarité territoriale envers les communes, a engendré un gros 
travail de préparation en amont de la rédaction du nouveau règlement mais travail de préparation en amont de la rédaction du nouveau règlement mais 
aussi en aval. En effet, les communes se sont très rapidement appropriées le aussi en aval. En effet, les communes se sont très rapidement appropriées le 
nouveau règlement et ont déposé de nombreux dossiers.  nouveau règlement et ont déposé de nombreux dossiers.  

Sylvie DEMARE, Directrice financièreSylvie DEMARE, Directrice financière
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10 budgets
10 budgets a préparer, le budget principal 
représentant 78% des dépenses réelles soit 
près de 67 000 000 €.

Encours de la dette
L’encours de la dette est de 
9 423 000 € au 31 décembre 2022 
regroupant 54 emprunts tous budgets 
confondus.
Un nouvel emprunt a été souscrit à hauteur 
de 275 000 € au taux fixe de 3.16% sur 
une durée de 10 ans sur le budget annexe 
du port intercommunal.

Délibérations à caractère 
budgétaire
131 délibérations ont été rédigées.

Autorisation de programme 
/ Crédit de paiement
70 autorisations de programme tous 
budget confondus représentant  
81 551 000 € pour les années 2012 à 
2027.

Fonds de concours aux 
communes
74 projets des communes ont fait l’objet 
d’une attribution au titre des fonds de 
concours pour un montant total de 
698 000 €.

313 563 €Dépenses

Mais aussi
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Le chiffre
15 72615 726  mandats et titres émis

Budget du service 

Direction 
FINANCEs, Commandes 

& Achats publics

Charges de personnel inclues



Janvier 2022 : La nouvelle organisation du service est effective : elle repose sur une 
cellule "procédure" composée de 2 agents, en charge du lancement et de la notification 
des marchés en procédures adaptées et formalisées et d'une cellule "exécution" 
composée de 3 agents qui assure l'exécution administrative et financière des marchés 
en cours et jusqu'à leur terme. 
C'est le point de départ d'une nouvelle répartition des tâches avec les services 
porteurs. Dorénavant, le service Marchés Publics prend en charge la rédaction des actes 
administratifs (décisions de Président et de Bureau, délibérations, avenants...) pour les 
marchés lancés à compter du 01 janvier 2022.

Octobre 2022 : Le départ de la responsable du service a donné lieu à une réflexion 
sur l'organisation interne des services au sein de la Direction des Finances. Elle a 
conduit à la fusion des services Achats Publics/Administration des Biens et du service 
Marchés Publics dont l'objectif est de porter toute la chaîne de la commande Publique 
en réunissant les prérogatives "hors marchés" et "marchés" de chacun d'eux. 
Une porte d'entrée unique pour les services prescripteurs et une clarification des 
missions.

2022, c'est aussi l’année de l’entrée en vigueur :
1) des nouveaux seuils européens de passation des marchés, 
2) l'introduction du développement durable et l'application de la loi AGEC (réutilisation, 
réemploi,...),
3) des accords-cadres avec maximum obligatoire,
4) de la théorie de l'imprévision.

SERVICE  Marchés Publics 
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Direction 
FINANCEs, Commandes 

& Achats publics
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Exécution Financière
Les dépenses sur marchés sont réparties 
comme suit :
Travaux : 6 989 611,35 € TTC
Fournitures : 71 506,86 € TTC
Services : 3 753 352,42 € TTC

Exécution Administrative
Reconductions / révision de prix : 36
Avenants : 15
Sous-traitances : 11
Résiliations de marchés : 0

Procédure/Passation
Marchés lancés : 20
12 procédures adaptées et 8 en 
formalisées 
Travaux : 9
Fournitures : 5
Services/prestations intellectuelles : 6
Marchés subséquents : 5 
Consultations déclarées sans suite : 5

Procédure/Demande de 
justification
Demandes de justification et de 
motivation des rejets : 12
Contentieux : 0

Mais aussi

291 287 €Dépenses
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Le chiffre
10 814 47010 814 470  € de contrats conclus

Budget du service 

Direction 
FINANCEs, Commandes 

& Achats publics

Charges de personnel inclues
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Direction

SERVICES À LA population

I  67
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Direction 
SERvices À la population

SERVICE  Fonctionnement général
À noter en 2022 :

Fin de la crise sanitaire COVID.
 
L'année 2022 a vu l'élaboration du projet de territoire, feuille de route d'un ensemble 
d'actions pour un territoire attractif, durable et solidaire. Parmi les axes de ce 
projet de territoire, le développement de l'offre de santé avec la création du Centre 
Intercommunal de Santé. 

Renouvellement du Projet Educatif Territorial labelisé Plan Mercredi (PEDT "plan 
mercredi") à compter de septembre 2022 pour une durée de 3 années en partenariat 
avec la CAF de Seine-Maritime et la Direction des services départementaux de 
l'éducation nationale de la Seine-Maritime.

Le Centre des Finances Publiques de Cany Barville, contact indispensable à la régie de 
recettes, a fermé définitivement fin août 2022. La gestion a été reprise par le Service de 
Gestion comptable de Fécamp. 
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Régies de recettes
Augmentation de 12% du nombre de 
factures.
71.4% des factures envoyées par voie 
électronique.
28.6% des factures envoyées par voie 
postale.
48% de factures par prélèvement 

Prestations de service CAF
Prestation de service CAF (PSO et Bonus 
CTG) : 1 480 000 €.
Recettes familles : 737 166.60 €.

Subventions CAF
Jeune numérique : 5 000 €
Apostrophe "Faites vos valises" : 3 000 €
Petite enfance, location bungalow : 
119 775 €
ALSH ramassage : 25 000 €
Aide investissement augmentation des 
travaux de la crèche Merlin L'Enchanteur 
à Fontaine-le-Dun : 80 000 €
Parentalité REAAP (réseaux d'écoute, 

d'appui et d'accompagnement des 
parents : 4 000 €

Subventions autres
Chantier jeunes CAF DREAL DRAJES : 
2 200 €
ANDES - aide investissement épicerie : 
1 000 €
MSA paniers solidaires : 2 234 €

Taux de prise en 
charge des coûts de 
fonctionnement par la CAF
Relais Petite Enfance (ex RAM) : 64%
Petite Enfance : 57% (moyenne)
Enfance : 22% (moyenne)
Jeunesse : 22%

Mais aussi

265 446 €Dépenses

Budget du service 
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Le chiffre
2 438 000 € 2 438 000 € de recettes sur l'action sociale 

Petite Enfance, Enfance, Jeunesse

ALSH : Accueil de Loisirs Sans Hébergement
CAF : Caisse Allocation Familiale
MSA : Mutuelle Sociale Agricole
CTG : Convention Territoriale Globale

Charges de personnel inclues



SERVICE  Culture
Au printemps, reprise progressive des cours individuels en présentiel pour toutes 
les pratiques. Reprise progressive également des concerts et autres manifestations en 
conditions "normales d'accueil des publics" (hors COVID) : Requiem Mozart les 17 et 18 
juin, Northmen Brass Symphonique le 19 juin, Stéphane Kregar le 21 juin, etc.

En septembre, reprise de toutes les pratiques collectives en musique, danse et 
théâtre en conditions "normales d'accueil des élèves" (hors COVID).

A noter également :

• L'ouverture de la classe de théâtre aux plus jeunes (à partir de 8 ans).

• L'ouverture d'un atelier "danse adultes".

• Les changements (départs et 
arrivées) de personnels dans l'équipe 
administrative et technique.

70   I   
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Concert Requiem Mozart

Northmen Brass Orchestra

Atelier danse adulte
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Les élèves
333 élèves de 5 à 18 ans (+14.4%)
177 élèves de 19 ans et plus (+19.5%)
87% issus du territoire communautaire

Les enseignements
36 enseignants
20 instruments enseignés, 1 classe de 
danse classique et 1 classe de théâtre
540.5 heures d’enseignement 
hebdomadaire

L’éducation artistique et 
culturelle 
Différents dispositifs de l'Education 
Artistique et Culturelle sont programmés 
(interventions régulières en crèches,  
concerts éducatifs destinés aux scolaires, 
etc.).

Les partenariats
EDUCATION NATIONALE : 1 545 
enfants, issus de 67 classes de 21 
écoles bénéficient d'interventions 
hebdomadaires. 
1 classe Orchestre : 21 enfants
3 dispositifs itinérants (bois, cuivres et 
cordes)
65 élèves inscrits en CHAM* 
LE RAYON VERT : programmation de 6 
spectacles/an.

Les concerts
44 concerts et spectacles
4 441 entrées

Mais aussi
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Le chiffre
510510 élèves

Budget du service 
1 900 743 €Dépenses 169 949 €Recettes

Issues des cours et des subventions.Dépenses en fonctionnement et investissements. 
Charges de personnel inclues.

Direction 
SERvices À la population

* CHAM : Classes à Horaires Aménagés Musique
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SERVICE  Petite Enfance
STRUCTURES MULTI-ACCUEIL 

• Changement de responsable adjointe du service Petite Enfance.

• Report des travaux de la structure MERLIN L'ENCHANTEUR à Fontaine-le-Dun.  
Participation aux animations de l'été "Transats Albâtre" en proposant des activités pour 
les plus petits (parcours de motricité).

• Reprise de la formation des agents.
  
• Reprise des activités en extérieur pour les enfants (sortie à la bibliothèque).

CMA Les Lutins - Saint-Valery-en-Caux

Direction 
SERvices À la population
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Nombre d’enfants accueillis 
dans les structures petite 
enfance
SMA La Vallée : 100 enfants
SMA Merlin l’Enchanteur : 38 enfants
CMA Les Lutins : 101 enfants

Nombre d’assistants 
maternels et places 
d’accueil 
152 assistants maternels à domicile
12 en maison d’assistants maternels
608 places d’accueil individuel : 560 à 
domicile et 48 en MAM

Demande de 
renseignements 
au sein du RPE 
109 personnes en accueil physique
474 appels téléphoniques et 355 mails

Nombre de dossiers annuels 
dans les structures petite 
enfance
98 dossiers déposés
SMA Les Lutins : 29 dossiers acceptés, 
8 refus
SMA La Vallée : 26 dossiers acceptés, 
15 refus
CMA Merlin l’Enchanteur : 10 dossiers 
acceptés, 8 refus

Participations familiales
SMA La Vallée : 177 631 €
SMA Les Lutins : 163 041 €
CMA Merlin l’Enchanteur : 64 740 €
Total de 405 412 € 

Mais aussi
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Le chiffre
171 500171 500 heures enfants sur l’accueil du service Petite Enfance

Budget du service 
1 770 077 €Dépenses

1 468 981 €Recettes

SMA : Structure Multi-Accueil
CMA : Centre Multi-Accueil
RPE : Relais Petite Enfance

Issues des subventions et de la participation des familles.

Dépenses courante, achat de matériels.
Charges de personnel inclues.

Direction 
SERvices À la population



SERVICE  Enfance - Jeunesse
• Annulation du séjour CVL de printemps cause COVID-19.

• Départ du Responsable de service mi-juin 2022, organisation transitoire / intérim sur 
l'été et nouvelle organisation à compter de septembre 2022.

• Accompagnement des jeunes du territoire sur l'aide au BAFA à hauteur de 200 €. 

• Chantier Jeunes Bénévoles aux Basses Eaux en juillet.

• Installation d'un Conseil Intercommunal de Jeunes (CIJ). 

• Mise en place d'un rallye citoyen EDUCAPCITY pour les enfants et jeunes. 

• Mise en place du forum Jobs d'été en version hybride : physique et virtuel (sur 
Facebook). 

• Adhésion de l'Accueil de loisirs à Fontaine-le-
Dun au dispositif LABEL VIE. 

• Mise en place d'un compte instagram pour le 
Point Information Jeunesse . 

• Organisation d'un séjour EUROPE : à la 
découverte des Institutions Européennes (jeunes 
et bénévoles du centre social Apostrophe).

74   I   
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La collectivité a souhaité accompagner les jeunes du territoire en apportant La collectivité a souhaité accompagner les jeunes du territoire en apportant 
un soutien financier de 200€ pour le BAFA. Les jeunes ainsi formés pourront un soutien financier de 200€ pour le BAFA. Les jeunes ainsi formés pourront 
travailler au sein des structures ENFANCE JEUNESSE.  travailler au sein des structures ENFANCE JEUNESSE.  
D'autre part, le 1er Conseil Intercommunal de Jeunes de Seine Maritime D'autre part, le 1er Conseil Intercommunal de Jeunes de Seine Maritime 
s'est installé en juin et est composé de 17 jeunes qui sont avides de projets s'est installé en juin et est composé de 17 jeunes qui sont avides de projets 
à mener sur le territoire. Et enfin, un séjour mixte (composé de 8 jeunes du à mener sur le territoire. Et enfin, un séjour mixte (composé de 8 jeunes du 
CIJ et de 8 bénévoles du Centre Social APOSTROPHE) a été organisé afin de CIJ et de 8 bénévoles du Centre Social APOSTROPHE) a été organisé afin de 
découvrir les institutions européennes. découvrir les institutions européennes. 

Frédérique LE DORTZ, responsable du serviceFrédérique LE DORTZ, responsable du service
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Les Accueils de Loisirs et 
de jeunes
Demandes croissantes sur Cany-Barville. 
Augmentation des chiffres constatés 
aussi sur Saint-Valery-en-Caux et 
Fontaine-le-Dun.
Nombreux projets menés sur 
l'environnement, le sport, les animaux, le 
bricolage... 

Le Périscolaire 
1 262 enfants inscrits
Hausse de 7.5 %
60 animateurs

La Jeunesse 
Augmentation des inscrits sur le PAJ 
Cany-Barville sur les sessions de 
vacances.
Participation active des jeunes à la 
journée intergénérationnelle.  
Mise en place d'une formation aux 
premiers secours.

Les séjours 

Le séjour ski avec 35 jeunes. 
Séjour CVL complet avec 45 enfants  
Chantier jeunes sur le site des Basses 
Eaux (10 jeunes)  
Séjour jeunesse complet avec 24 jeunes 

Mais aussi
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Le chiffre
283 759283 759  heures enfants/jeunes tous services confondus

Budget du service 
1 869 247 €Dépenses

757 321 €Recettes

Point Accueil Jeunes - Cany-Barville Issues des subventions. 

Charges de personnel inclues.

Direction 
SERvices À la population



SERVICE  Proximité Solidarité
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À noter en 2022 :

• Arrivée, accueil et accompagnement des déplacés ukrainiens (solidarité Ukraine).

• Élaboration du projet épicerie solidaire / accompagnement des bénévoles dans la 
création de l'association gestionnaire de l'épicerie.

• Travaux de réhabilitation de l'Espace de Vie Sociale à Saint-Valery-en-Caux.

• Élaboration des projets sociaux de territoire (centre social et Espace de Vie Sociale / 
agréments CAF).

• Étude de faisabilité du projet "recyclerie" en lien avec Croix Rouge Insertion.

• Séjour "Europe" intergénérationnel en lien avec le service jeunesse.

• Déclinaison du dispositif "Conseiller Numérique"

"J'ai été chargée d'accompagner les déplacés ukrainiens durant 12 mois. "J'ai été chargée d'accompagner les déplacés ukrainiens durant 12 mois. 
Ces missions "hors du commun" m'ont permis de découvrir une autre Ces missions "hors du commun" m'ont permis de découvrir une autre 
dimension humaine, un véritable élan de solidarité a eu lieu sur le territoire de dimension humaine, un véritable élan de solidarité a eu lieu sur le territoire de 
la Communauté de Communes de la Côte d'Albâtre : communes d'accueil, la Communauté de Communes de la Côte d'Albâtre : communes d'accueil, 
bénévoles, élus, hébergeurs, associations... toutes et tous se sont mobilisés bénévoles, élus, hébergeurs, associations... toutes et tous se sont mobilisés 
pour permettre aux familles ukrainiennes d'être accueillies dans les meilleures pour permettre aux familles ukrainiennes d'être accueillies dans les meilleures 
conditions possibles."conditions possibles."

Caroline PAREY, chargée de mission Solidarité UkraineCaroline PAREY, chargée de mission Solidarité Ukraine

Direction 
SERvices À la population

Réunion d'information avant le séjour Europe. Inauguration de l'Espace de Vie Sociale et de l'épicerie solidaire.
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France Services / Point 
Justice / Conseiller 
numérique
10 140 demandes 
94 % taux de satisfaction des demandes
384 rendez-vous avec la conseillère 
numérique.

Albâtre Mobilité - 
Autopartage
557 réservations
29 877 km parcourus
3 072 heures d'utilisation

Animation de la vie sociale
900 heures de bénévolat pour le centre 
social Apostrophe.
40 bénévoles mobilisés pour l'épicerie 
solidaire "Au P'tit Marché du Littoral"
Près de 400 ateliers / animations / 
rendez-vous proposés durant l'année.

Solidarité Ukraine
4 tonnes de dons collectés (matériel 
de couchage, médical et d'hygiène, 
vêtements).
59 déplacés ukrainiens accueillis sur le 
territoire intercommunal et accompagnés 
par une chargée de mission durant 12 
mois.
28 000 € de subvention exceptionnelle

Participation financière / 
subventio
31 679 € pour la jeunesse 
(Cofinancement Mission Locale et Fonds 
d'Aide aux Jeunes)
5 000 € pour la Maison de l'Europe
5 000 € pour le Réseau Territorial de 
Promotion de la Santé

Mais aussi
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Le chiffre
2020 communes ont accueilli une animation du centre social

Budget du service 
870 031 €Dépenses

225 562 €Recettes
Issues des prestations de service CAF, des subventions 

de l'Etat et des participations des usagers.

Charges de personnel inclues, dépenses de 
fonctionnement et d'entretiens des espaces publics 
et de l'Espace de Vie Sociale, achats et prestations 

pour activités. Investissement : rénovation de 
l'Espace de Vie Sociale.

Direction 
SERvices À la population



SERVICE Transports
Transports : 
• Augmentation du nombre de prestations scolaires (+ 127, soit + 7%)
• + 200 % de sorties pour les "clubs de séniors"
• Développement de la navette marché sur Saint-Valery-en-Caux, suite aux demandes 
d'administrés (4 700 kms en 2022 pour Cany-Barville et Saint-Valery-en-Caux)

Mobilités quotidiennes :
• Réalisation d'un état des lieux des mobilités quotidiennes sur le territoire 
communautaire, effectué entre Avril et Juin 2022. 
- lignes régulières,
- lignes scolaires,
- Transport à la demande,
- Transports et dispositifs mise en place par la Communauté de Communes,
- Services divers (taxis, ambulances, plate-formes de covoiturage).

Rapport présenté aux membres du Bureau.
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Année 2022 chargée en nombre de prestations transports réalisées (1911), dûe à Année 2022 chargée en nombre de prestations transports réalisées (1911), dûe à 
une offre d'activités pour les scolaires qui ne cesse de s'enrichir. une offre d'activités pour les scolaires qui ne cesse de s'enrichir. 
Outre les activités annuelles (piscine, gymnase...), ce sont des cours de danse qui Outre les activités annuelles (piscine, gymnase...), ce sont des cours de danse qui 
ont été mis en place à Néville, par le conservatoire, générant 6 transports en plus ont été mis en place à Néville, par le conservatoire, générant 6 transports en plus 
tous les Vendredis, afin d'acheminer les classes.tous les Vendredis, afin d'acheminer les classes.
Les mobilités quotidiennes : nouveau dossier confié au service transport, avec un Les mobilités quotidiennes : nouveau dossier confié au service transport, avec un 
gros travail réalisé entre Avril et Juin 2022, afin de dresser un état des lieux des gros travail réalisé entre Avril et Juin 2022, afin de dresser un état des lieux des 
mobilités existantes sur le territoire.mobilités existantes sur le territoire.

Raymond BACHELET, Directeur de la régie des transportsRaymond BACHELET, Directeur de la régie des transports

Direction 
SERvices À la population
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La régie des transports
1 responsable
4 conducteurs
5 cars
7 minibus
155 000 km parcourus (122 000 km en 
2021)

Le ramassage scolaire 
(AO2 : Autorité 
Organisatrice 
de second rang)
19 circuits de ramassage scolaire 
maternels et primaires
16 accompagnatrices de cars CCCA et 3 
agents en contrat MAD*
744 titres de transport pris en charge par 
la CCCA,  pour un budget de 
42 060 € (43 110 € en 2021).

L’activité de la régie des 
transports
1 911 transports réalisés (contre 1784 en 
2021), dont :
• 632 transports vers les piscines 
communautaires
• 467 sorties culturelles
• 246 sorties gymnase
• 214 sorties golf
• 58 sorties roller
• 357 sorties voile / téléski
• 100 sorties de fin d'année
• 137 sorties diverses

Les mobilités quotidiennes
• Lignes régulières : 4 irriguent le territoire
• Transports scolaires : 276 circuits 
desservent Ecoles, Collèges et Lycées
• Navettes marché (1 Région et 2 CCCA)
• Transport à la demande (Région 
Normandie)
• Albâtre Mobilité : 3 voitures en location

Mais aussi

Le chiffre
1 9111 911  transports effectués au titre des sorties scolaires

Budget du service 
784 194 €Dépenses 1 134 €Recettes

* MAD : mise à disposition

Participation de la commune de Terre-de-Caux.Dépenses de fonctionnement.
Charges de personnel inclues.

Direction 
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SERVICE La Clusaz
• Création d'une salle de fitness.

• Tournage d'une partie du film institutionnel de la Communauté de Communes durant 
l'été.

• Report de deux classes de neige (cause COVID-19)
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Mais aussi
Hiver 2022
511 participants, soit une baisse de 0.3 %
par rapport à 2019 (avant la pandémie).

Eté 2022
389 participants aux séjours d'été, 
soit +3.45 % par rapport à 2019 (avant 
pandémie).

Locations 2022
Location Studio Basse Saison : 
20 semaines
Location Studio Haute Saison : 
5 semaines
= 25 semaines, soit +32% (2021) et un taux 
d'occupation de 67.5 %.
Location Appartement Basse Saison : 
25 semaines
Location Appartement Haute Saison : 
4 semaines
= 29 semaines, soir +26 % (2021) et un taux 
d'occupation de 78 %.
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Le chiffre
900900  participants

Budget du service 
1 154 500 €Dépenses 373 000 €Recettes

Issues des ventes des séjours.Charges de personnel et investissements inclus.

Direction 
SERvices À la population
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SERVICE  Communication
Evénementiels : l'année 2022 a été marquée par l'organisation et le déploiement 
d'événementiels sur le territoire communautaire : `
"Transats d'Albâtre" : 8 dates de juin à septembre / 8 communes du territoire où stand 
institutionnel communautaire et différentes activités gratuites, ludiques et accessibles 
à tous ont été proposés pour petits et grands par les services petite enfance, enfance, 
jeunesse et le Conservatoire Musique, Danse et Théâtre de la Côte d'Albâtre : atelier 
motricité pour les plus petits, jeux de société, coin lecture, jeux anciens en bois, animations 
virtuelles et 3D selon les dates, ateliers de jardinage, ateliers de cuisine animés par La 
Petite Conserverie, concerts, bal participatif... Le tout, autour de transats colorés pour un 
moment de détente et d'animation au coeur des communes !

"Votre Village d'Hiver en Côte d'Albâtre" : Patinoire, mur d'escalade, jeux anciens ont 
fait la joie des familles durant les vacances de fin d'année sur 2 communes, chacune une 
semaine. Complétées par un stand institutionnel permettant de présenter les actions et 
services communautaires, les animations gratuites ont rencontré un vif succès.

Multiplication des points presse et rendez-vous presse afin de mettre en avant 
les activités et travaux réalisés par la Communauté de Communes. La visibilité de la 
collectivité dans la presse a ainsi augmenté dans les deux principaux journaux locaux, le 
Courrier Cauchois et le Paris Normandie.

Direction 
SERvices À la population
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Magazine « Côte d'Albâtre et vous » n°4

Site internet institutionnel de la Communauté de Communes
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Une page Facebook de plus 
en plus suivie
• 5000 followers (ou personnes suivant 
l'activité de la page) sur la page Facebook 
de la Communauté de Communes 
@cotealbatre.
• 425 publications en 2022 (soit +25% par 
rapport à 2021).
• 36 149 : nombre de visites sur la page 
au cours de l'année.

NOUVEAU ! Les 
Evenementiels "Transats 
d'Albâtre" et "Votre Village 
d'Hiver"
Organisation de temps forts ludiques 
et familiaux afin de faire rayonner la 
Communauté de Communes sur le 
territoire, faire connaître l'institution 
auprès des administrés et proposer 
aux habitants des animations familiales 
gratuites.

Nouveau "Côte d’Albâtre et 
vous..." magazine
2 nouvelles parutions du magazine 
communautaire : en juin et en décembre.
Parution à 20.000 exemplaires, distribués 
en boîtes à lettres dans 15.000 foyers du 
territoire et mis à disposition dans les 
structures communautaires.

Presse : rendez-vous, 
communiqués, articles
•  Rendez-vous presse organisés en lien 
avec les services.
• 12 communiqués de presse écrits et 
remis aux journalistes lors de points 
presse (également consultables sur notre 
site internet).
• 170 articles dédiés aux activités/
actualités des services.

Site internet cote-albatre.fr
• 140 publications rubrique "actualité" 
mises en ligne 
•  Mise à jour régulière et mise en ligne 
de nouvelles rubriques : annuaire vie 
associative, PLUi, mobilité ...

Mais aussi
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Le chiffre
50005000 "followers" sur la page Facebook !

Budget du service 
374 999 €Dépenses

Charges de personnel, impression des supports de 
communication, événementiels.

Direction 
SERvices À la population
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SERVICE  Vie Associative
À noter en 2022 :

• Participation du service aux Forums Associatifs de rentrée sur le territoire.

• Organisation d'une réunion d'information à destination des associations du territoire 
de la Communauté de Communes portant sur le soutien et l’accompagnement au tissu 
associatif avec : 
- intervention du CRIB (Centre de Ressources et d'Information des Bénévoles) de Dieppe,
- intervention du service Jeunesse de la Direction jeunesse, sports et coopération 
internationale de Seine Maritime,
- présentation des différents volets de soutien et de participation de la Communauté de 
Communes afin d'accompagner le tissu associatif du territoire.

• Après recensement et référencement de plus de 150 associations, mise en ligne de 
l'annuaire intercommunal sur le site internet : cote-albatre.fr/annuaire-associations   

Direction 
SERvices À la population
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Sur notre territoire, le monde associatif connaît des mutations. Il est à Sur notre territoire, le monde associatif connaît des mutations. Il est à 
la fois sollicité pour ses actions d’intérêt général, contraint par la partie la fois sollicité pour ses actions d’intérêt général, contraint par la partie 
administrative mais aussi par les ressources tant financières qu’humaines. administrative mais aussi par les ressources tant financières qu’humaines. 
C'est pour cela que nous accompagnons nos associations car elles en C'est pour cela que nous accompagnons nos associations car elles en 
ont plus que jamais besoin  pour assurer leur développement et leur ont plus que jamais besoin  pour assurer leur développement et leur 
pérennité. Les chiffres clés 2022 démontrent l’engagement au quotidien de pérennité. Les chiffres clés 2022 démontrent l’engagement au quotidien de 
notre secrétariat et leurs compétences qui permettent d’autant mieux aux notre secrétariat et leurs compétences qui permettent d’autant mieux aux 
associations de contribuer à la construction d’un territoire plus solidaire et associations de contribuer à la construction d’un territoire plus solidaire et 
durable.durable.

Benjamin GORGIBUS, Vice-Président en charge de la Vie associativeBenjamin GORGIBUS, Vice-Président en charge de la Vie associative
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Subventions financières : 
75 550 € attribués 
38 400 € pour les associations 
culturelles, de loisirs,
17 500 € pour les associations sportives,
15 000 €  pour des associations à 
vocation sociale,
3 650 € pour les autres associations.

Subvention en nature
101 dotations en lots publicitaires,
71 demandes de prêts de matériels,
15 demandes d'impressions,
5 autres demandes : renseignements, 
mise à disposition de locaux, aide 
administrative...

1ère réunion à destination 
des associatns
107 participants (67 associations et 19 
élus communautaires)

Mise en place d'un 
annuaire intercommunal
155 associations référencées

Point d'Appui à la Vie 
Associative (PAVA)
Accompagnement administratif des 
associations.

Mais aussi
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Le chiffre
250250 associations soutenues

Budget du service 
151 815 €Dépenses

Charges de personnel inclues et subventions aux 
associations.

Direction 
SERvices À la population
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